

En Segovia, trimestre, 1 peseta
Fuera. 1'25 "
Número corriente. . . 0'05 "
Número atrasado. . . 0'25 "
ANUNCIOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES
Pago anticipado.

EL CARPETANO

En la redacción, dirección
administración, MUERTE Y VIDA,
12, BAJO, y en la librería de la
plaza Mayor, 28.—Segovia.
No se devuelven los originales.

PERIÓDICO DE NOTICIAS É INTERESES DE LA PROVINCIA

SE PUBLICA LOS MIÉRGORES

AÑO II.

SEGOVIA 5 DE OCTUBRE DE 1892

NÚM. 62

¡OJO!

La Redacción y Administración de este semanario se han trasladado á la calle de la Muerte y la Vida, número 12, bajo.

Higiene de la estación

El Otoño es una estación insalubre por muchísimos conceptos.

En el clima segoviano en que se repiten ó combinan con brusca frecuencia los cambios de temperatura, las lluvias y el cierzo helado que insensibiliza la epidermis del transeunte, en la época otoñal tienen que abundar las afecciones catarrales y reumáticas, las neuralgias de formas múltiples, las enfermedades infecciosas y, efecto de las condiciones de algunos sitios de la capital, el paludismo también hace sus estragos, acompañado de la ingenerancia biliosa que agrava notablemente todo proceso morboso.

Existe otra causa que acentúa la índole perversa de los afectos apuntados, cual es el abuso de las malas frutas.

De las enfermedades infecciosas las pneumonías gripales y las congestiones bronco-pulmonares ofrecen mayor contingente, principalmente en la capital.

Conviene, pues, en el transcurso de la estación del año en que hemos ingresado, usar una alimentación sana y reparadora, más rica en carnes y grasas que la empleada durante los meses estivales y huir de las frutas que no presenten señales inequívocas de completa maduración; evitar la acción gravativa de la niebla y los terribles efectos del rocío matinal; no exponerse á la acción de los agentes atmosféricos ni antes de la salida del sol ni después de ponerse el astro del día.

Las horas más saludables para el paseo cotidiano, pero moderado, serán de las diez de la mañana á las cinco de la tarde, no saliendo de casa, desde esta hora en adelante, las personas de avanzada edad, los convalecientes, los reumáticos y los crónicos de cualquier enfermedad.

En los comienzos del Otoño, los individuos propensos á romadizos, bronquitis, anginas catarrales y afecciones espasmódicas, los de constitución débil, los de temperamento linfático y los francamente escrofulosos, deben empezar el empleo de lociones y duchas frías, que deberán proseguir diariamente en el transcurso del invierno.

Estado sanitario.—En la última decena de Septiembre han predominado las afecciones del aparato gastro intestinal, como diarreas, enteralgias, catarros del estómago y entero-colitis; á consecuencia del cambio atmosférico se han presentado algunas laringitis, traqueo-bronquitis, pneumonías fibrinosas y anginas benignas. Las fiebres gástricas y retropulsiones de las diátesis han menudeado.

Los nacimientos registrados han sido 9, y han ocurrido 16 defunciones.

Sin comentarios.

DR. ZAID.

Los expósitos

Espectáculo que se ofrece á los ojos del médico, cuyo destino en la tierra es el de ser partícipe de los sufrimientos que aquejan á la humanidad, es la contemplación de esos desheredados seres, que ya en la primera aurora de su vida, se ven abandonadas desde suprimir quejido por la misma madre que les dió el ser, ya por carecer de medios para su subsistencia, ya por abandono, ya por ocultar una falta.

Entregado desde los primeros momentos á manos mercenarias, que quizá no merecen la fiel confianza que tan delicado tesoro requiere, empiezan una vida de dolores, sufrimientos y escasos goces.

Nada más angustioso para la conciencia del médico que visita en las poblaciones rurales que la de esos infelices enfermitos, que sirven tan sólo para un día y otro día remover la tierra del cementerio que ha de sepultarlos, sin haber tenido casi asistencia facultativa y sin haber, por lo tanto, sido auxiliados con los medios que la ciencia aconseja.

Yo veo con suma frecuencia traer de las Inclusas expósitos sin exigirles requisito ninguno del médico de la localidad, á las amas ó nodrizas que van por ellos, resultando de este proceder grave daño en la vida de tan delicados seres.

Yo veo, en fin, ir por incluseros á mujeres que no reúnen ninguna condición física y moral para ser la guarda maternal del niño que se le confía.

Si el primer brote de un vegetal, de una planta, necesita tantos cuidados de aire, agua, luz y calor para hacerle llegar á flor y fruto, cuánto más cuidado necesitará esa primera fase de la vida del hombre, que desde el primer momento de nacer se halla rodeado de mil agentes que le impresionan vivamente, por hallarse en un nuevo estado que nada se parece al que ha tenido por nueve meses dentro del claustro maternal!

Además, no creo fuera lógico pensar que los hijos nacidos en la desgracia ó por el vicio deban recoger la cosecha de dolores y amarguras que en el germen de su ser sembraron padres que no les legaron para su posteridad más que el ingrato olvido.

Sería, pues, de inmensa utilidad, poner un freno al vil interés de esas mujeres que hacen de la lactancia mercenaria un negocio, aunque no fuera más que por la caridad que debemos guardar á tan desgraciadas criaturas.

Pero el mal no tiene remedio, y vemos continuamente traer pequeños infelices á climas fríos en el rigor del invierno, tal vez sin atender al abrigo y demás cuidados higiénicos que tan tierna edad requiere. Así es, por desgracia, como en los meses de Enero, Febrero y Marzo bajan al sepulcro la mayor parte de los expósitos, víctimas de bronquitis agudas, que pasan desapercibidas ante los ojos encargados de su vigilancia, por creer que se trata de un ligero resfriado.

Faltos de exquisita limpieza, se les ve padecer escoraciones en los miembros y llenarse de parásitos la cabeza de las criaturas sujetas al cuidado de nodrizas tan abandonadas.

¿Y cómo no, si no es posible que pueda atender bien al cuidado de su niño la mujer que le recoge sólo para con la cuota que le entrega el asilo benéfico atender á sus necesidades?

¿Cómo es posible que la mujer del campo, de donde saca el complemento para mantenerse, pueda atender cual debe al cuidado del pequeño infante, si le tiene que abandonar durante el día para atender á las faenas agrícolas, y en particular en los meses de Julio y Agosto?

Todas estas consideraciones debían de atender en los establecimientos benéficos, donde se recogen infinidad de desgraciados seres para después ser transportados á míseros pueblos, donde los médicos titulares son los encargados de darles el certificado de defunción, con el que se les puede enterrar sin cargos para la conciencia de las mujeres, á cuya custodia se les entrega.

Grande es el mal y grande debiera ser el remedio; pero... ¿cuántos medios no se han propuesto para aminorar la mortalidad de la primera infancia?

Por esto yo, que me creo el menos capaz, sólo me he detenido á bosquejar en pequeño é incorrecto cuadro lo que ocurre en las poblaciones rurales con los expósitos, con la esperanza de ver trocado algún día tanto abandono con el celo más vivo, como prueba auténtica de caridad para con esos desgraciados seres.

MIGUEL MORENO.



Faldeando



Tomamos la siguiente noticia de un diario de la Corte:

«La filoxera en Segovia Segovia, 1.º, 3 t.

«Varios alcaldes del partido de Riaza participan al ingeniero agrónomo de esta provincia la aparición de la filoxera en los viñedos.

La Junta de Agricultura se reunirá para acordar los medios de atajar los progresos de la plaga que aquí jamás se ha presentado.—J. Luis.»

Tranquílense los cosecheros de viños.

Ni el ingeniero agrónomo tiene conocimiento de semejante plaga, ni la Junta de Agricultura ha pensado reunirse con tal motivo, ni el clima del partido de Riaza es apropiado para la multiplicación del parásito mencionado.

Indudablemente, ha querido, por caridad, nuestro colega Pepe Luis, que los poderes públicos acuerden de Segovia.

Soltando al viento un conard.

Pero aquí no ha sido al abrigo del capote de Autofin.

Nuestro apreciable colega *La Legalidad* desafía á sus enemigos á singular combate, no sin advertirles que está en el apice, callándose algo por caridad, no por miedo.

Por nosotros, que lo diga todo, empezando por aclarar el comentario que dedica á la reunión heterogénea, verificada, según dijo, en «una elegante mansión de esta capital.»

Y si que lo alguno a la puerta, que lo diga también.

Creemos que el colega ó su diputado representante, estará colocado en el punto más delicado y culminante; pero lo que no podemos suponer es que incurra en la petulancia del famoso concejal del cuento, que en un debate decía, entre airado y colérico:

—Señores, soy más concejal que ninguno de SS. SS., porque nadie ha obtenido más votos que el que os heura dirigiéndoos la palabra.

Y recuerde el colega que el candidato que puede ostentar más sufragios en la última elección es el Sr. Paramo.

Anoche circulaban rumores de que á un personaje que ocupa un alto puesto de elección provincial, se le había ofrecido el mando de una provincia.

Ya nos extraña menos la avidez que se nota por adquirir un acta provincial.

Sin duda los candidatos de marras estaban en el secreto de que la Diputación segoviana es magnífico terreno para la producción de Gobernadores.

A no ser que en el momento presente la cosa obedezca á una combinación...

Por ejemplo, que vacue un puesto para que sea ocupado por otro conspicuo que cambiará de vía.

Lo que sea sonará... acaso con candidatos ya pensados.

El último domingo, á pesar del frío que se dejaba sentir en las primeras horas de la noche, se vió muy concurrida la plaza Mayor, constándonos que el numeroso público celebró las escogidas piezas que ejecutó la banda municipal.

La disciplina que reina en el seno de la charanga no puede ser más edificante.

Sobre todo para las serenatas.
Aunque parecía subversivo el formar grupo en dicho sitio y á dicha hora.

Y claro, el señor Alcalde, dicen que disolvió el grupo musical.

Pero ignoramos en qué...
Porque lo mismo da á veces el agua destilada que la glicerina.

Mas, prescindiendo de pequñeces, queda en pie el gran concierto celebrado en el kiosco municipal la noche del domingo.

Y el público... con un *mico* más.

Continuar:

RETAZOS

En medio del Atlántico, en un bote que partió desde América ligero, los tripulantes de un vapor hallaron á un inglés hace días que, sereno marchaba, batallando con las olas, á presenciar á Huelva los festejos.
¡Es que son atrevidos los ingleses!
Pero más que surcando el mar inmenso, lo son cuando presentan una cuenta...
¡Entonces no hay quien pueda contenerlos!

Leo en un periódico de hace tres días:
«Parece que son exajeradas las noticias que, referentes á la huelga de canteros de Manresa, publican los periódicos de Barcelona.»
¿Huelga de canteros?

Maldito el ciudadano que nos debe dar, pues aunque alguno crea que tratándose de canteros, no había de faltar que roer,

yo, permítame que diga, al ver la noticia esa, que la huelga de Manresa no ha de tener mucha *miga*.

El *modelo Segoviano* se titula una nueva sociedad de recreo, establecida no recuerdo dónde en este momento.
Creo que allá por la calle del Doctor Velasco.

Pero, en fin, ello es que se llama *El modelo Segoviano*.

Al ver ese título creí en los primeros momentos que se trataba de una tienda de calzado, pero después he podido persuáirme de que se trata de un centro de recreo en el que la juventud olvidará todos los domingos las amarguras de esta vida, entregándose á Terpsicore.

Los domingos al ver á una doncella de ojos hermosos, de color de cielo, la diremos, fijándonos en ella:
—¿A dónde te diriges, niña bella?
Y ella dirá: —Al *Modelo*.

Hace ocho días fué robada la administración subalterna de la Compañía Tabacalera de Carriñena. Los ladrones se llevaron 7.600 pesetas.
Propongo que si los pescan los castigue la Tabacalera por su propia mano.
¡Con enviarles una cajetilla de pitillos para que se los fumen...!

En la gran exposición de Chicago, tan nombrada, se hará un gran palacio con blocks de sal cristalizada.
Dirá, como es natural, el que esa idea ha tenido:
—¡Olé, que viva la sal!...
¡Porque si no se ha lucido!

Y siguen las fugas.
En Carrucha (Andalucía) se ha fugado una joven en el crítico momento en que se estaba casando una hermana suya.

Tendremos que proponernos, si es que estas fugas no cesan, no hablar de los que se fugan, ¡hablar de los que se quedan!
Pues de este modo resultará la tarea más fácil.
El mal ¡y esto es lo más grave! ha extendido su primitivo círculo de acción propagándose á Esteiro, donde un marido llora hoy la ausencia inesperada de su aventurera mitad, y una dulce media costilla encontróse anteayer sorprendida con la fiera noticia de que su Pablo ha sido villanamente *raptado* por una Lucrecia de mandil.

Por si esa noticia es cierta y hay alguien que se propasa... ¡no me quedo solo en casa, si no cierran bien la puerta!

J. RODAO.

Apertura del curso académico

En el Instituto.

El sábado último, á las doce de la mañana, se celebró con gran solemnidad en el suntuoso y severo salón de actos públicos del palacio de Ochoa Ondategui la inauguración del curso académico de 1892-93.

La presencia de bellas señoritas y distinguidas damas de la sociedad segoviana, contribuyó á dar mayor lustre á tan brillante acto, que fué amenizado por las escogidas piezas que ejecutó la banda municipal.

El Presidente Sr. Guillén, Gobernador civil de la provincia, que tenía á su derecha al Director del Establecimiento, Sr. Ralero, y á la izquierda al Alcalde, Sr. Llovet, declaró abierta la sesión, dando lectura inmediatamente á la indispensable memoria de Secretaría, el Catedrático Sr. Iraola. En doble fila formaba el claustro de profesores, ataviados con togas, muretas y birretes, destacándose la borla de Doctor del Sr. Pedrazuela. El conjunto era bellissimo por la variedad de colores y la severidad del atavío.

Concedida la palabra al Catedrático encargado del discurso inaugural, subió á la tribuna nuestro distinguido compañero en la prensa y profesor auxiliar del Instituto, Sr. Martín Higuera, procediendo á la lectura de un bellissimo y profundo trabajo con el que se propuso demostrar que *La rotación de la actual sociedad sigue las leyes del Positivismo y las creencias sólo se salvan con la Instrucción*.
Acto seguido se entregaron á los alumnos premiados los respectivos diplomas, que recibieron los signientes jóvenes en medio de los aplausos del público que llenaba el severo recinto:

Don Luciano Máximo Mendi Abellanosa, premio ordinario en las asignaturas de Latín y Castellano (primer curso) y Geografía.

Don Laureano Lotero Fernández, mencion honorífica en la asignatura de Latín y Castellano (2.º curso) y premio ordinario en la de Historia de España.
Don Manuel Tapia Velasco, premio ordinario en la asignatura de Retórica y Poética y mencion honorífica en la de Historia Universal.
Don Pedro Casas Medialdea, premio ordinario en la asignatura de Psicología, Lógica y Ética.
Don Manuel Manzanares Espinar, mencion honorífica en la asignatura de Frances (2.º curso).

El Sr. Gobernador civil declaró en nombre de S. M. abierto el curso académico de 1892-93 y se levanto la sesión, recibiendo el Sr. Martín Higuera innumerables felicitaciones. Reciba la nuestra muy sincera el joven Catedrático y estimable colega.

En la Escuela Normal.

También en la Escuela Normal de Maestros se celebró la apertura del curso, pronunciando el Director de aquel centro instructivo, Sr. Herrainz, un notable discurso á los jóvenes escolares.

Nuestra Señora de la Peña

Dorada página formará en la historia de Sepúlveda la celebración del aniversario del año 1892, en honor de nuestra venerada imagen la Virgen de la Peña.

Dos meses faltaban para el día de la celebración y ya se formaban corrillos, en los que se comentaban las esperanzas de grandes acontecimientos y funciones. A medida que el tiempo avanzaba, los corrillos se ensanchaban hasta convertirse en extensos círculos, y en esta regresión siguiendo, llegó el círculo á tomar las proporciones del perímetro de Sepúlveda.

Todos los sepulvedanos esperábamos con alegre ansiedad el momento de rendir devoto homenaje á nuestra adorada imagen. Todos deseábamos ver llegada la hora de poder vitorear al hijo predilecto de Sepúlveda, D. Valentín Sánchez de Toledo. Todos anhéláramos tener entre nosotros á nuestro ilustre Diputado D. Javier Gil y Beceril. Todos, en fin, deseábamos ver llegado el instante de luego de rendir tributo á la religión y á la gratitud, entregarnos con dulce expansión á los transportes del alegre baile popular. Todos esperábamos mucho, mas no tanto como llegó; pues algo sublime y grandioso hemos tenido inesperado. Pero antes de permitir que mi imaginación principie á divagar, lanzándose en un espacioso campo lleno de flores retóricas, lleno de armoniosas notas de literatura, lleno de sublime canto en forma de sermón, procuro recogerla para ver si mi débil pluma puede describir estos festejos, que tan inolebles recuerdos nos dejan.

Ya perdidas las esperanzas y refleja la tristeza en el semblante de todos con la noticia de que las huelgas de Barcelona habían obligado á regresar, desde Medina del Campo, al Gobernador civil de la capital de Cataluña, D. Valentín Sánchez de Toledo, llegó un telegrama que con la velocidad del rayo se extendió, anunciando su llegada y demostrando con ella el apasionado delirio que siente por nuestra imagen, el delirante cariño que por nosotros siente.
(Orgullosos podemos estar, sepulvedanos, al ser dignos de tan elevada distinción!)

La manifestación.

Serían las cinco de la tarde del día 27, cuando un coche entraba por las accidentadas calles de Sepúlveda. En su interior iban una hermosa dama, una preciosa joven y un caballero. Pronto conocimos en la dama, á la aristocrática esposa de D. Valentín Sánchez de Toledo; en la joven, á su preciosa hija y en el caballero, á D. Luis Sánchez.

Como rasgo hijo de la modestia de D. Valentín, no había precisado la hora de su llegada para evitar que en grande agrupación se le recibiera. Esto fué inútil, pues al llegar el coche un kilómetro antes de la villa, compacto grupo, formado por la plana mayor sepulvedana, estrechaba las manos y recibía fraternales abrazos del ilustre viajero. Entró en la villa á pie y acompañado por muchos. Ya las calles estaban atestadas de gentes. Las aclamaciones y vivas ensordecían. Indistintamente le vitoreaban los hombres y las mujeres. El delirio era indescriptible, el tránsito casi imposible. Los balcones estaban apiñados de señoras, que recibían cortés saludo de D. Valentín, al par que éstas agitaban sus pañuelos.

La entrada de D. Valentín, parecía una entrada triunfal, y efectivamente, era el triunfo conquistado con la simpatía, con el cariño, con sus acciones nobles y generosas. La manifestación que le tribu-

taron fué sin preparativos, franca, espontánea e imponente.

El aspecto del templo y la novena.

Hermoso era el aspecto exterior del templo, pues mil lucernas y faroles de colores engalanaban sus arcos, verja y torre.

El interior estaba cuajado de luces. Varias arañas de cristal pendían de las bóvedas, todas repletas de velas encendidas que quebrando sus rayos rojos sobre las poliédricas superficies del cristal, formaban mil iris deslumbradores. El templo era un foco de luz, pero de luz artificial, que resulta opaca ante la luz natural que nos esparce, ante la luz con que nos ilumina la preciosa imagen colocada en el centro del altar mayor, ante los fulgores de la inmaculada Virgen de la Peña.

Oyéronse los preludios de un instrumento dulce y delicado. Era un violín pulsado por hábil mano y artística inteligencia. Era un violín tocado por el maestro concertador y compositor, D. Vicente Rodrigo.

El armonium acordó sus notas á las del violín y entonaron una salve perfectamente cantada á tres voces. Acompañó al armonium D. José Lagarto, y la salve fué cantada por el Sr. Lagarto y los niños Nicolás Marinas y Juanito Lagarto.

Esta preciosa salve está compuesta por el señor Rodrigo y dedicada á la señorita Angeles Sánchez de Toledo.

Los sermones.

El del día 28 estuvo confiado al Sr. Arcediano de la Catedral de Segovia, D. Salvador Guadilla. Como su oratoria ya es conocida, tanto en Segovia como en Sepúlveda, sólo diremos que el sagrado discurso fué como suyo: bueno.

El día 29 estaba confiado el sermón al Sr. Penitenciario de la Catedral de Burgos, D. Tomás Salado.

Sin afectación, amaneramiento ni prosopopeya, antes al contrario, con una sencillez encantadora, dió principio á su peroración.

Pronto demostró el orador que poseía perfectamente inagotables fuentes de observación y meditación.

Con pureza, claridad, precisión, unidad, fuerza y armonía; en una palabra, con un lenguaje puro, castizo; desliza el notable orador un discurso en el que por sus ideas sublimes, manifiesta que, indefectiblemente, posee un alma grande y un corazón sensible.

El discurso del Sr. Salado puede considerarse bajo dos aspectos y dividido en dos sistemas distintos.

Bajo el primer aspecto, es profundo, filosófico, metafísico puro y laureado con el tinte del discurso académico. Reconoce el orador, en un momento determinado, el sitio que ocupa, el auditorio que le rodea, más sobrado de lo que de ilustración, y gira sobre la verdadera oratoria sagrada.

Remóntase al siglo v del cristianismo y sabiamente combina la historia sagrada con la profana.

A pesar de lo muy difícil que es no incurrir en vulgaridad por lo muy presentados que están los asuntos que sirven de base á la oratoria sagrada, el Sr. Salado toma con exquisita delicadeza de aquí y de allá, y con estilo grave, elevado, sencillo, natural y claro, presenta con toda brillantez el asunto.

El Sr. Salado es un orador notabilísimo. El discurso pronunciado por el Sr. Penitenciario de la Catedral de Burgos, es una joya de literatura sagrada.

Pólvora, bailes, vaca, música y otros excesos.

Si detalladamente quisieramos referirlo todo, sería larguísimo y para abreviar diremos, que la pólvora ha sido regular, los bailes divertidos, la vaca enaromada superior y más superiores fueron los tambos que dió. Era necesario mirarla con cuatro ojos, y aun así, pegaba, pues resultaron algunos ligeramente contusos, unos por acercarse demasiado y otros por huir; fué la música mediana, pero buena para restregar las alpargatas por la arena y los excesos han fueron excesivos.

Por imposibilidad material no ha podido asistir, cual era su deseo, nuestro distinguido diputado á Cortes D. Javier Gil y Becerril. Lo sentimos y máxime por la causa.

Ha fallecido en Fuentecén nuestro buen amigo D. Francisco Gómez de Bonilla y Rodríguez. Reciba su apreciable familia y nuestros queridos amigos D. Ezequiel, Elías y Mariano Gómez de Bonilla, nuestro sentido pésame.

Hemos tenido el placer de tener entre nosotros, aun cuando por pocos días, á nuestro buen amigo D. Vicente Sacristán.

Hoy sale para esa capital con dirección á Barcelona el señor Sánchez de Toledo.

MONTES PRIOR.

Sepúlveda 4 de Octubre de 1892.

Ecos Segovianos

Han fallecido: la esposa de D. Estanislao Marañón, el conocido comerciante D. Pablo Larios y un niño de corta edad hijo de D. Arturo Carsi. Reciban las atribuladas familias de los finados nuestro más sincero pésame.

El sábado último fué recibido en audiencia por S. A. la Infanta D.^a Isabel nuestro querido amigo y colaborador D. Ramón Ruiz Descalzo, poniendo en manos de la egregia dama un trabajo literario que le ha dedicado. S. A. recibió con su característica amabilidad á nuestro buen amigo, prometiéndole se ocuparía de aquél y le ampararía con su valiosa protección.

Hemos oído decir, que muy en breve comenzará á publicarse en esta capital un periódico dedicado á la defensa de los intereses del clero parroquial y asuntos presbiteriales.

Por real decreto de 23 de Septiembre último ha sido declarado día de fiesta nacional el 12 del actual, á fin de conmemorar la fecha del descubrimiento del Nuevo Mundo.

Se hallan vacantes las plazas de Médico titular de Zarzuela del Monte, Membibre y Montuenga, dotadas con el sueldo anual de 500, 37'50 y 150 pesetas, respectivamente.

El lunes se celebró en Valsain la fiesta con que los vecinos de aquella localidad intentaban obsequiar á la Infanta D.^a Isabel, que por marcharse el mismo día por la mañana, no pudo asistir á los festejos de aquel pueblo.

Por la tarde se lidiaron tres toretes que fueron banderilleados y estoqueados por vecinos de Valsain, cosechando los aficionados muchísimos aplausos por el acierto y maestría con que lidiaron y mataron á los toretes, que eran de empuje y bravura.

Un público numeroso presenció la fiesta taurina.

Sucesos.—En la corrida de novillos celebrada el miércoles último en Villacastín, un aficionado al arte de *Pepe-Hillo*, llamado Antonio Estrada y Ecija, natural y vecino de Madrid, fué cogido por un cornúpeto, resultando con una herida en un muslo y una contusión en el pecho. El diestro fué curado por el médico titular del pueblo y conducido al hospital, donde renegará en estos momentos de sus aficiones taurinas.

Han sido puestos á disposición del Juez Municipal de Abades los mozos de dicha localidad Santiago Recio Vaquerizo y Ramón del Pozo Aragoneses, por considerarles autores de los malos tratos causados á Luis Martín Herrero, vecino de Martín Miguel, en la madrugada del día 27 y en ocasión en que el agredido se dirigía desde Abades al pueblo de su residencia.

Por considerarle autor del hurto de un carnero, ha sido puesto á disposición del Juez Municipal de Boceguillas, Manuel de la Fuente, vecino de aquel pueblo.

El domingo á las diez y media de la noche, el tren correo descendente, núm. 16, que desde Villalba se dirigía á esta población, en el kilómetro 47, término de Ortigosa del Monte, arrolló á un carro conducido por bueyes que atravesaba la vía.

Los bueyes quedaron destrozados, resultando ileso el vecino de Otero de Herreros, Doroteo Piñuelas Miguel, que guiaba el carro.

En Valle San Pedro un incendio ha destruido completamente la casa del vecino de aquella localidad, Ramón Martín Contreras.

El incendio, que se supone fué casual, fué extinguido después de cuatro horas de incesante trabajo.

Parece ser que el lunes, varios individuos, entre los que figuraban dos ó tres soldados del cuerpo de Administración militar y un agente de la Policía Urbana, produjeron un alboroto en la taberna de la calle Ancha, oyendo los vecinos de dicha calle el disparo de un arma de fuego.

Se nos dice que al agente municipal le fueron ocupados una navaja y un revólver, y sabemos que los Jefes respectivos han impuesto el castigo correspondiente á cuantos tomaron parte en este hecho, en el que entiende el Juzgado de instrucción.

El librero Sr. Mecina, nos remite un comunicado que por falta de espacio no publicamos íntegro. Denuncia á la autoridad competente el abuso ilegal de la venta de libros de texto que vienen ejercitando algunos empleados del Instituto segoviano, con gran perjuicio de los libreros que pagan la correspondiente cuota por su industria.

El conocido tabajero Eugenio Fernández, ha instalado un nuevo despacho en la calle Real del Carmen, número 38, donde diariamente expende á módicos precios despojos de ternera, sesadas, lenguas, horicos, etc.

UVA de «El Terminillo»

Se vende á DOS pesetas arroba en la viña, y á TRES pesetas á domicilio, tomando desde cuatro arrobas en adelante.

Los encargos se reciben en el comercio de paños de D. Enrique Redondo, calle de Juan Bravo, núm. 5.

Es uva muy especial, es uva muy exquisita, y algunos racimos pesan muy cerca de cuatro libras.

Segovia, dep. del que. de Adm. plaza de Alfonso XII, 14

El Gabinete Médico

que estaba instalado en la CALLE DE LA MUERTE Y LA VIDA, núm. 8, se ha trasladado al piso bajo del número 12 de la misma calle, donde continúa funcionando bajo la dirección del especialista en enfermedades crónicas y de los niños, Don José Ramírez.

Se tratan con éxito en el referido Consultorio los padecimientos nerviosos, secretos, de la mujer y del pecho, utilizando para la curación la Dosimetría, la Electricidad, la Metaloterapia ó el Hipnotismo.

Expulsión infalible y rápida de la Tenia ó Lombriz solitaria.

Consulta diaria de once á una.

HONORARIOS —Una visita en el Gabinete ó á domicilio, diez reales; consulta por correo, tres pesetas.

Los domingos, de diez á once de la mañana, la consulta será gratuita para los pobres de solemnidad.

12 = MUERTE Y VIDA = 12
SEGOVIA

Instituto Médico Audet y Paidopático Español.—Sucursal en Segovia.

[CONSULTA GRATIS DE 11 A UNA] DIRECCION: MUERTE Y VIDA, 12, BAJO [CONSULTAS POR CORREO]

Las especialidades.—El pecho.

Los enfermos del pecho en cuanto se sientan molestados por la tos, la roncquera, la expectoración o la fatiga, bien, como primera medida, usen nuestro tratamiento antiséptico, el que siempre da buenos resultados.

El cuerpo que no se pudre, vive; la putrefacción es la muerte. Antiséptico, quiere decir, antiputrido; luego las Píldoras Antiputricas, por ser antiputridas, son contrarias a la muerte y favorables a la vida y a la salud.

Reumatismo y gota.

Alivio inmediato: curación ulterior asegurada del reumatismo y de la gota con nuestros sencillos tratamientos.

Curación de la impotencia.

Se curan todos los casos de debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial o total, prostración nerviosa, consumción, espermatorrea o de otros seminales y toda clase de debilidad en el organismo, como falta de vitalidad y enfermedades en los órganos sexuales. Nuestro tratamiento ha comprobado dispendiosamente sus buenos resultados y se halla informado por la más extensa seriedad profesional.

Enfermedades nerviosas.

Para combatir la parálisis, dolores nerviosos, nerviosismo, jaquecas, temblores, etc., poseemos tratamientos de resultados altamente positivos.

Enfermedades del estómago.

Las dolencias del aparato digestivo son vencidas siempre por nuestros procedimientos curativos. Así, pues, las dispepsias, gastralgias, pereza en las digestiones, gases y acideces, eructos, inapetencia, astricción o diarrea, etc., encuentran en nuestros tratamientos seguro remedio.

Garganta, voz y boca.

Los padecimientos de la garganta y alteraciones de la voz, ya estén puestos estos males bajo la invocación del herpes ó de otro humor, son tratados con éxito siempre favorable con nuestros recursos curativos.

Enfermedades de la piel.

Por último, haciendo gracia a bañar de otros tratamientos, poseemos el antiséptico para curar las enfermedades de la piel, ya que todas ellas son de naturaleza parasitaria.

Diabetes glicosúrica. (Azúcar en la orina)

La diabetes caracterizada por muchas ganas de comer, muchas ganas de beber y de orinar, que enflequece al enfermo, no obstante alimentarse mucho, se cura positivamente con nuestros tratamientos especiales.

Enfermedades de los niños.

Novísimo régimen para tratar los afecciones de la infancia.

EL LIBRO MAESTRO

Diccionario práctico de Administración e indispensable en todas las oficinas de los Ayuntamientos y Juzgados municipales.

Para saber desempeñar el cargo de Secretario de Ayuntamiento o Juzgado municipal basta adquirir esta obra.

Con ella no hay necesidad de estudiar para dichas carreras en ninguna Academia.

Contiene más de 4.000 formularios para todos los asuntos en que tengan que intervenir dichos funcionarios, tan claros y terminantes, que bastaría un niño para interpretarlos.

Las atribuciones y obligaciones de los Alcaldes, Concejales y Jueces se hallan señaladas en la obra, la que contiene al final un índice en que se indican los trabajos que tienen que cumplimentar diariamente los funcionarios, señalándose el folio del *Libro Maestro* en donde encontrarán los formularios para llevarlos a cabo.

La carrera de Secretariado ofrece un ancho campo para muchos jóvenes cuyo cargo puede desempeñarse perfectamente, asesorándose por medio de dicha obra, en la que además de toda la legislación se hallan insertos los programas oficiales y probables, para los que quieran examinarse y adquirir el título.

Los que deseen adquirirlo, pueden efectuarlo dirigiéndose al Director de *El Secretariado*, en Madrid, San Mateo, 12, que lo servirá franco de porte y certificado, siempre que al hacer el pedido se acompañe su importe de 50 pesetas, en libranza ó otro medio de fácil cobro; ó bien en todas las librerías al precio de 40 pesetas.

Dichos precios no registran más que hasta el 15 de Septiembre próximo (ampliando por consecuencia el terminado en 31 de Julio), pues transcurrida aquella fecha, su precio será el de 50 pesetas, en todas las expenditorias.

OBSERVACIONES.—Dicha obra consta de dos tomos voluminosos, en folio, y va fuertemente encuadrada, remitiéndose en cajas de cartón para preservarla de accidentes que puedan deteriorarla; todo sin aumento de precio.

El que desee se estampen las iniciales en el lomo de los tomos, puede avisarlo al hacer el pedido.



HARINA AZOADA

¡¡¡PROBADLA!!!

y os convenceréis de que es el mejor

ALIMENTO PARA NIÑOS Y ADULTOS

Hasta hoy no se ha preparado un alimento tan completo y de tan fácil digestión como la HARINA AZOADA, a pesar de la ponderada experiencia de los muchos ejemplos de alimento que se encuentran hoy ante el público.

El objeto principal de nuestro alimento es retener en sí los principios azoalógicos o nitrogenados, productores de partes blandas y de los huesos, sin los cuales no puede formarse un organismo robusto; pues así como sin ladrillos no puede levantarse una casa, sin un alimento suficientemente nitrogenado no puede formarse el organismo de las criaturas.

Con leche se hace un postre delicioso. Con caldo un puré fino, de uso en las mejores mesas. Con agua un alimento económico para niños y convalecientes, que no se indigesta nunca.

Cada lata lleva su instrucción y se vende á 6 reales en las mejores tiendas de ultramarinos. Dirigir los pedidos á D. Andrés Cristóbal Peña, Agente de Negocios.—Plazuela de San Esteban, num. 8, Segovia.

Punto de venta: Ultramarinos de F. Jorin, Muerte y Vida, num. 12.—En Cava: Don Victoriano Martín.

ANTIRREUMÁTICO INFALIBLE DE GRIMAU

ÉXITO SEGURO

Una larga experiencia ha sancionado el uso de este precioso medicamento, que constituye el más seguro é infalible específico para la curación de toda clase de REUMATISMO, por crónicos que sean, y para calmar al poco tiempo cuantas NEURALGIAS ó DOLORES puedan presentarse.

Millares de enfermos han encontrado en él su salvación, y en este país donde tantas afecciones de este género se padecen, es bien conocido por sus excelentes virtudes medicinales.

Es además un magnífico AGENTE REVULSIVO, superior al castoreo y al tápalo y á todos los hasta el día conocidos, por la prontitud con que obra y la revulsión gradual que con él puede hacerse, porque la afección que instantáneamente produce se aumenta á voluntad continuando su uso.

Esta, por lo tanto, indicado en TODOS los casos donde sea preciso producir una REVULSIÓN RÁPIDA Y SEGURA; en todas las formas de REUMATISMO y, entre otras enfermedades, en el ASMA, BRONQUITIS, LARINGITIS y en todas las TOSES, CATARROS Y AFECIONES PULMONALES.

Usadlo y os convenceréis, pues tengo la seguridad de que, una vez usado, no habrá médico ni profano que emplee en su lugar otro alguno.

PRECIO DEL FRASCO, 2 PESETAS.

Deposito general en Segovia, en la droguería que representa el conocido y práctico droguero Andrés Hernanz Pérez, Isabel la Católica, 2, (antes Cintería, 2.) y en Cantalejo, en casa de su autor.

LIBROS BARATOS

Procedentes de una testamentaria, se venden varios ejemplares de los siguientes: Historia de Segovia, por Colmenares, tres tomos, 6 pesetas.—Biblia, por Seo, en latín y castellano, quince tomos, 15 pesetas.—Teología del Billuar, tres tomos en folio, 15 pesetas; en 4.º, 12 pesetas 50 céntimos.—Sermones del Dr. González, cinco tomos independientes, 2 pesetas 50 céntimos el 1.º; los demás á 2 pesetas. Dirigirse en Segovia á D. T. Baeza, Romero, 4, bajo; en Madrid, Don Evaristo, 18, 2.º á don A. Baeza.

MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS DE SEGOVIA
El Consejo de Administración de dicho Establecimiento, en sesión del día 27 de Septiembre, acordó celebrar la Junta general de accionistas que previenen los arts. 5.º y 7.º de los Estatutos, el día 9 del actual á las once de su mañana.—El Presidente, Epifanio Ralero.

ALBUM INFANTIL
VERSOS PARA LOS NIÑOS
por J. RODA
con un prólogo de D. Gregorio Herrainz, Director de la Escuela Normal de Maestros.
(SEGUNDA EDICIÓN)
Este libro, de gran utilidad para las Escuelas, se vende en la librería de Santiuste, Cintería, 8, al precio de 4 reales en holanda a y 3 reales en rústica.

MARMOLEJO
AGUAS MUERO-MEDICINALES
RECONOCIDAS COMO EL MEJOR MEDICAMENTO para combatir todos los padecimientos del ESTÓMAGO, HIGADO, BAZO, RIÑONES Y VIAS URINARIAS.
UNICAS AGUAS
Envasadas en botellas especiales con tapon mecánico para su mejor conservación y mayor economía de los enfermos.
TEMPORADAS OFICIALES.
Desde el 1.º de Abril al 15 de Junio y del 12 de Septiembre al 15 de Noviembre.
PARA PEDIDOS y demás detalles á la Dirección, Serrano, 56, Madrid, ó á la Administración en Marmolejo, provincia de Jaén.

CARABAÑA
Interesa a todos saber:
1.º Que no existen otras aguas sulfuradas sulfúreas que las de CARABAÑA.
2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de CARABAÑA, y que es de origen volcánico.
3.º Que los demás llamados manantiales son solamente aguas recogidas en hondos y oscuros pozos ó charcos, producto de exudaciones de terrenos salitrosos que se prestan á manipulaciones artificiales.
4.º Que el manantial de CARABAÑA todo es público y todo el mundo puede comprobarlo y tomar gratuitamente el agua al nacer, para toda comprobación necesaria.
Son purgantes, depurativas, anti-biliosas, anti-herpéticas, anti-escurfulosas y anti-sifilíticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.
LA SALUD DEL CUERPO interior y exterior.
Opinión favorable médica universal, con 50 grandes premios, 10 medallas de oro y 8 diplomas de honor.
Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, Africa y Oceanía.
DEPÓSITO GENERAL POR MAYOR
R. J. CHAYARRI.
ATOCHA, 87.—MADRID.

¡No más hemorragias!



PARAQUINASOL
Inyección
Antihemorragia

El Paraquinasol combate con asombrosa rapidez toda clase de purgación, sea aguda ó crónica. Su empleo cotidiano preserva infaliblemente de tan mortificante y generalizada enfermedad. No ocasiona estrechez ni trastorno ulterior alguno. Se vende en Segovia al precio de 8 pesetas el frasco en la farmacia de don V. Sanz Alvaro, Muerte y Vida, 6, y en la droguería de San Juan, plaza Mayor, 40, 41 y 42. Para más detalles, dirigirse al Gabinete Médico, establecido en la calle de la Muerte y la Vida, 8.

TÓNICO ESPECIAL DEL DR. HOCHILL DE NEMEYER

Vigora el sistema nervioso; acrecenta la fecundidad; cura la impotencia; perdidas; saca de la tristeza y las manomanías; aporta un bienestar; fortifica los nervios y aumenta la agilidad; despierta muchas ganas de vivir; enriquece la sangre, perdiendo hula; cura la excitación; mejora la afabilidad de carácter; aumenta de prisa el poder genital; aleja la vejez y cura la parálisis; cura las hidropeas atónicas; combate toda adinamia; entona, alegra y vivifica; regenera el poder intelectual; aviva la voluntad; cura la anemia; cura la clorosis; aumenta la fuerza digestiva; devuelve la salud, que es la mayor felicidad.—5 pesetas.
Se vende en Segovia en la farmacia de don V. Sanz Alvaro, Muerte y Vida, 6.